

Les échos du Falgoux - N°87 février à juillet 2025



Chères Fougounières, chers Fougouniers,

Ce nouveau numéro des *Échos du Falgoux* témoigne du dynamisme de notre commune, de la richesse de ses initiatives et de la force de ses liens. Depuis plusieurs mois, nous avons partagé des moments marquants : l'inauguration émouvante de la plaque en hommage aux anciens combattants d'Afrique du Nord lors du 8 mai, les animations sportives avec Volca-Gym ou la Remorque Sport Santé, ou encore le prochain mini-salon du livre prévu le 9 août.

À travers ces rendez-vous, c'est tout un esprit de convivialité, de solidarité et d'ouverture qui s'exprime. Je tiens à remercier chaleureusement toutes celles et ceux qui œuvrent, souvent discrètement, pour que Le Falgoux reste un village vivant, accueillant et où il se passe toujours quelques choses !

Un mot particulier de félicitations à nos jeunes qui ont obtenu leurs diplômes

cette année : brevet, bac, CAP ou autres examens... Bravo à vous ! Ces réussites sont le fruit de votre travail, de votre persévérance et de l'accompagnement bienveillant de vos proches. Nous sommes fiers de vous.

Côté patrimoine, je salue également l'engagement de l'ARPEF pour la sauvegarde de notre église. Grâce aux dons et à la mobilisation, ce lieu emblématique pourra continuer de rayonner et des travaux pourront être engagés en 2026-2027.

Enfin, la saison estivale s'ouvre avec de belles perspectives : la navette des Lignes du Volcan place notre Maison de Site au cœur de l'accueil touristique du Puy Mary, et cela conforte notre commune comme porte d'entrée naturelle du Grand Site de France.

Je vous souhaite à toutes et à tous un très bel été, fait de rencontres, de partages et de moments heureux, ici au Falgoux ou ailleurs.

Avec toute mon amitié,

Louis Chambon, Maire

Contacts : 04.71.69.51.28 mairie.lefalgoux@wanadoo.fr // Site internet : www.lefalgoux.fr

Mairie : lundi, mardi, jeudi, vendredi : 9 h / 12 h et 13 h / 16 h30, mercredi 9 h / 12 h

Agence postale : le matin uniquement du lundi au vendredi de 9h00 à 12h00.

DECES

1^{er} septembre 2024 : **François GAILLARD** : né le 22/09/1957

23 février 2025 : **Gustave FABRE** né le 25/02/1931

23 février 2025 : **Roger NOËL** né le 15/04/1938

15 mars 2025 : **Charles BERGOUNIOUX** né le 10/09/1945

17 avril 2025 : **David LEMOYNE** né le 20/02/1977 (fils de ARLOT

Anne-Marie)

22 mai 2025 : **Gilberte LAPEYRE** née SIMON le 09/08/1936

31 mai 2025 : **Andrée BERGER** née le 22/09/1941

04 juin 2025 : **Daniel BERGER** né le 02/07/1943

19 juin 2025 : **Lucienne LOUBAT** née ROBERT le 18/07/1932

Déchèteries : rappel des horaires

Deux sites sont à votre disposition pour déposer vos déchets encombrants, verts ou spécifiques :

- Déchèterie de Mauriac (Zone de la Ganne)
 - Lundi : 13h30 – 17h00
 - Du mardi au samedi : 9h00 – 12h00 / 13h30 – 17h30
 - Fermée
- Déchèterie des Quatre Routes de Salers
 - Du mardi au vendredi : 13h00 à 17h00
 - Le samedi : 9h00 à 12h00 - 13h00 à 17h00
 - Fermeture les lundis, dimanches et jours fériés

■ ■ Colonnes de tri : plus de capacité

Afin d'améliorer le service de tri et de répondre à l'augmentation des dépôts, les colonnes de tri situées au parking du cimetière ont été doublées :

- Deux colonnes pour le verre
- Deux colonnes pour les emballages et papiers recyclables

Ce renfort permet de mieux absorber les volumes, surtout en période estivale, et d'éviter les débordements. Merci à chacun de respecter les consignes de tri et de ne rien déposer au pied des conteneurs. Les dépôts sauvages sont strictement interdits.

8 mai : Commémoration et hommage aux anciens combattants d'Afrique du Nord



Le 8 mai dernier, la commune s'est rassemblée devant le monument aux morts pour commémorer le 80^e anniversaire de la fin de la Seconde Guerre mondiale. Cette journée, inscrite dans notre mémoire collective, fut aussi l'occasion d'un moment fort et symbolique : l'inauguration d'une nouvelle plaque commémorative.

Cette plaque rend hommage aux anciens combattants d'Afrique du Nord, engagés dans les conflits qui ont suivi la guerre de 1939-1945, notamment en Algérie, en Tunisie et au Maroc. Elle rappelle le courage de ces soldats, souvent très jeunes, partis servir la France dans des circonstances

douloureuses, au cœur de guerres qui ont marqué notre pays et ses mémoires. Réalisée par GILMA, artiste de notre territoire, et gravée dans une pierre de Bouzentès, cette œuvre allie sobriété, force et enracinement local. Elle prend désormais place sur le monument aux morts de la commune, non pas comme un simple ajout, mais comme un symbole de reconnaissance, de vérité et de transmission.

Ce moment de recueillement a aussi permis de saluer l'engagement de Monsieur Jean-Claude VIZET, ancien maire, qui a œuvré avec constance pour que chaque commune du canton installe, à son tour, une plaque en hommage aux anciens d'Afrique du Nord. Par son action, la mémoire est sortie des archives pour s'ancrer dans nos lieux de vie, au cœur de nos villages. À travers cette inauguration, notre commune a souhaité affirmer haut et fort que la mémoire appartient à tous. Elle est un lien entre les générations, un fil invisible qui permet à un enfant d'aujourd'hui de comprendre le parcours d'un aîné d'hier. Elle est aussi un devoir, celui de reconnaître les blessures du passé pour mieux construire l'avenir.

Comme l'a si justement écrit Jules ROY, ancien combattant de la guerre d'Algérie : « *Il n'y a pas de guerre propre, il n'y a que des douleurs mêlées, et le silence des morts qui nous regardent.* » Ce silence, nous l'avons respecté. Et nous avons choisi d'y répondre par la mémoire, la reconnaissance et la transmission.

Retour sur quelques activités sportives !



Au Falgoux, l'animation n'a pas manqué ce printemps, avec deux belles initiatives en faveur du bien-être et du sport !

Le 26 avril, une séance de gymnastique a été organisée par Marie-Pierre Vintaer dans le cadre de l'activité Volca-Gym. Les participants ont profité d'une matinée conviviale, rythmée par des exercices physiques doux et adaptés. Cette action a permis à chacun de prendre soin de sa santé dans une ambiance chaleureuse. Un grand merci à Marie-Pierre pour son dynamisme et son implication.

Le 17 juin, la commune a ensuite accueilli la Remorque itinérante de la Maison Sport Santé Nord Cantal, à destination des seniors de 60 ans et plus, pour leur permettre de découvrir le vélo à assistance électrique (VAE). Deux créneaux avaient été proposés dans l'après-midi, avec la mise à disposition de 16 vélos par

séance. Cette animation gratuite a rencontré un beau succès et permis à de nombreux participants de (re)découvrir les plaisirs de la mobilité douce, en toute sécurité, dans un cadre naturel.

Un mini-salon du livre bientôt dans notre commune



Le **samedi 9 août 2025**, notre commune accueillera un **mini-salon du livre** organisé par l'association *Les Mini-Salons du Livre d'H-C*, présidée par Didier Robert.

Cette journée, qui se déroulera de **10h à 18h**, mettra à l'honneur les auteurs invités à exposer sur place. Ce rendez-vous culturel s'annonce convivial, plus de 10 auteurs sont déjà annoncés : Christian Armanet, Dominic Dernis, Florian Petitalot, Gérard Dif, (organisateur), Gilles Duluc (organisateur), Jacques Bienvenu, Jacques Lagarrigue, La

Page Blanche (ouvrage écrit à quatre mains : Joël de Martino, Patrice Faliès, Morgane Lafon, Dolly Guibert), Lysiane Rolland, Michèle Armanet, Robert Madial (organisateur), Sandra Bassano. Le but de cette initiative est clair : **favoriser l'échange direct entre les auteurs et le public**, en toute simplicité. Un beau moment de découverte littéraire à partager !

Les Lignes du Volcan : une navette estivale pour découvrir le Puy Mary



Du 12 juillet au 24 août 2025, la Région Auvergne-Rhône-Alpes remet en service les Lignes du Volcan, un dispositif de navettes estivales pour accéder facilement au Grand Site de France Puy Mary - Volcan du Cantal. Opéré par Cars Région, ce service de transport collectif permet aux habitants et visiteurs de rejoindre le Pas de Peyrol – point d'accès emblématique du volcan cantalien – au départ de la Maison de Site du Falgoux, dans une démarche à la fois pratique, écologique et respectueuse du site naturel.

Fréquences et horaires de départ depuis Le Falgoux : **Départs toutes les heures de 9h00 à 17h00, sauf à 13h00. + passage des navettes venant de Salers à 9h25, 11h25, 14h25 et 16h25.**

📄 Tarifs : 1,70 € par trajet, sans réservation, Gratuit pour les enfants de moins de 3 ans, Cartes OURA et Pass-Cantal acceptées, 1 correspondance gratuite autorisée dans la limite de 2 heures.

🚫 Rappel : Le stationnement au Pas de Peyrol est payant (5 €) tout l'été et interdit aux camping-cars entre 10h et 18h.

Informations complémentaires : ➡ www.laregionvoustransporte.fr // ➡ Renseignements dans les Maisons de Site et Offices de tourisme.

ARPEF

Les Échos du Falgoux permettant de donner à chacun des nouvelles de notre association, voici ce qui s'est passé.

Depuis l'an dernier, l'ARPEF a fait appel aux donateurs pour constituer une réserve financière afin d'aider à payer les travaux à venir sur la toiture de

l'église. Grâce à la générosité de 47 personnes ayant fait un don jusqu'ici, il y a 10 205 € récoltés à la Fondation du Patrimoine Auvergne. Mais il nous faut augmenter ces chiffres pour sauver l'église qui est essentielle tant sur le plan religieux que culturel pour les fougouniers et les touristes. Il est remarquable que les visiteurs intéressés repartent avec le flyer explicatif. Je remercie Laurence qui les imprime et Louloune qui veille à ce qu'ils ne manquent pas sur la table. En outre, grâce à des amis bilingues, ces descriptifs de l'église sont aussi mis à disposition en anglais, en allemand, en espagnol et en néerlandais.

Maintenant savez-vous ce que représente le meuble en bois sculpté à droite en entrant dans l'église ?

Il s'agit des fonts baptismaux en chêne, qui sont assez rares et datent du 19^e siècle. Le panneau supérieur illustre le baptême du Christ par Jean-Baptiste et s'ouvre sur un petit placard pouvant contenir les objets pour le sacrement. En avancée une trappe ferme la cuve pour l'eau.



En espérant vous avoir intéressés par cette curiosité de notre église, je vous informe que vous êtes cordialement invités à notre **assemblée générale** qui se déroulera le **jeudi 7 août à 10h** au foyer rural.

Bon été à tous !

Joëlle Borderie, Présidente de l'ARPEF

Voici les coordonnées pour vos dons :

* Sans reçu fiscal, par chèque à l'ordre de l'ARPEF adressé à la mairie, 21 rue Saint Germain, 15380 le Falgoux

* Avec reçu fiscal : par chèque à l'ordre de la Fondation du Patrimoine Eglise Le Falgoux
adresse: BP 70289 au 75867 PDC Paris 18^{ème}
ou encore 13, rue Maréchal Foch 63000 Clermont-Ferrand
ou sur le site: Fondation du Patrimoine Eglise Le Falgoux



Association pour la Restauration
du Patrimoine
de l'Église du Falgoux

LE MARS AVENTURE

Situé en pleine nature au cœur de la vallée du Mars, Le Mars Aventures ouvre ses portes pour la saison estivale du 6 juillet au 31 août, tous les jours de 13h30 à 19h30, sauf le samedi. Ce parc d'activités de plein air propose une large gamme d'activités ludiques et sportives pour tous les âges :

- Accrobranche pour petits et grands,
- Arbofilets suspendus dans les arbres,
- Explor'Games : un jeu de piste numérique dès 6 ans mêlant aventure et réflexion,
- Sentier pédagogique en forêt pour apprendre en s'amusant.

Les activités sont proposées à des tarifs adaptés selon l'âge et la formule (individuelle ou en groupe).

Voici un aperçu des prix pratiqués :

Âge / Formule Tarif individuel ou Tarif groupe :

- 3/5 ans 9 € / 7 €
- 6/9 ans 13 € / 11 €
- 10/13 ans 16 € / 14 €
- 14 ans et + 21 € / 19 €

L'Explor'Game est quant à lui proposé à 15 € en individuel et 12 € en groupe (à partir de 6 ans).

Le Mars Aventures est une belle occasion de (re)découvrir la forêt du Falgoux autrement, en famille ou entre amis. Que l'on cherche une activité sportive, un moment ludique avec les enfants ou un cadre original pour une sortie de groupe, ce site répond à toutes les envies. **Informations et réservations au 09.70.02.61.33 ou 06.48.15.15.08**



ASPECT 1995-2025 !



30 années d'engagement pour la vallée du Mars. Depuis toutes ces années, avec enthousiasme, Les bénévoles de l'association organisent des activités diverses et de qualité qui contribuent à la vie collective.

Cette longévité est due à une équipe de bénévoles, enrichie de nouveaux résidents permanents au cours des années, la fidélité des adhérents et à la participation financière des collectivités.

Pour marquer cette année, l'équipe de la collégiale a fait le choix de proposer une activité chaque mois ou presque !

4 rendez-vous ont été proposés au Falgoux entre février et mars : sortie nocturne, balade en forêt, initiation au yoga et le concert électro pop symphonique de l'orchestre symphonique de Haute Auvergne.

Nos prochains rendez-vous sur le Falgoux :

Mardi 8 juillet :

Mieux connaître les vautours

Sortie sur le terrain 14h30-17h

Au Col de Néronne

Conférence 18h foyer rural



Vendredi 24 octobre :

18h Apéro anniversaire

21h concert ZAMAN ZAMAN



Jedi 14 août :

Concert violon et piano « entre 2 rives »

entre Broadway et baroque

18h foyer rural



Samedi 25 octobre :

Soirée festive des 30 ans d'Aspect

Atelier danses buffet Bal trad avec tRaucatèrme



Mercredi 19 août :

Chasse au trésor en forêt

pour enfants suivi d'un goûter

14h30 rdv parc « Aventure Mars »

Vous trouverez tout le programme d'Aspect sur la vallée sur le site aspect-mars.org

FETE PATRONALE

Samedi 2 août : 19h30 repas + troupe folklorique « le groupe Vézien » + 22h bal avec « étoile musette »

Dimanche 3 août : 10h30 messe, toute la journée stands de producteurs, vide-grenier + jeux en bois et structure gonflable.



COLLECTE DES ENCOMBRANTS

Inscription obligatoire en mairie avant fin juillet. Participation financière de 10 €.

Collecte des encombrants (1 ou 2 par maison) courant août.